

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 24 publica el siguiente real decreto:

Artículo 4.º Se crea una comision encargada de redactar un proyecto de ley de Montes.

Art. 2.º Compondrán esta comision D. Manuel Alonso Martinez, ministro que ha sido de Fomento, presidente; D. Cirilo Alvarez, D. José Cavada y D. Francisco Tames Hévia, consejeros de Estado; D. Antonio Cánovas del Castillo, subsecretario del ministerio de la Gobernacion; D. José Joaquin Mateos, director general de Agricultura, Industria y Comercio; D. Pedro Nolasco Auriolas, fiscal de Hacienda en la audiencia de Madrid; D. Agustin Pascual, presidente de la junta facultativa de Montes, y D. Fernando Cos-Gayon, oficial del ministerio de Fomento, que desempeñará las funciones de secretario.

Art. 3.º La direccion general de Agricultura, Industria y Comercio facilitará á la comision los datos, antecedentes y auxilios que puedan serle útiles.

Dado en Palacio á veintidos de octubre de mil ochocientos sesenta.

Está rubricado de la real mano.—El ministro de Fomento, Rafael de Bustos y Castilla.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Deseando el Excmo. Ayuntamiento constitucional de esta capital facilitar á los vecinos pobres los medios de preservar á sus hijos de los efectos de la viruela, ha dispuesto de conformidad con la Junta municipal de Sanidad de la misma, se practique gratuitamente la inoculacion del virus á todos los niños que se presenten; designando al efecto para la práctica de esta operacion, que debe principiarse el día 1.º de Noviembre próximo venidero, á los profesores de cirugía siguientes:

Parroquias de Santa Marina, San Miguel y Salvador D. José Calzadilla.

Parroquias de San Pedro, Santiago y Ajerquia D. Mariano Bonilla.

Parroquias de San Andrés, San Lorenzo y Magdalena, don José Quero.

Parroquias de San Nicolás de la Villa, San Juan, Catedral y Espíritu Santo, don Rafael Llorente.

En su virtud, los padres ó encargados de los niños que deseen recibir este beneficio, acudirán á las casas de citados profesores con una papeleta del señor Rector de su respectiva feligresia, en que acrediten los interesados su estado de pobreza.

Lo que se participa al público para su conocimiento.

Córdoba 25 de octubre de 1860.—Rafael Chaparro.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 22 en la noche se reunió en el palacio del Congreso la comision de ley electoral.

La comision acordó reunirse dos veces por semana, escitar á los señores diputados para que acudan á su seno á ilustrarla con sus observaciones y oír la y acoger cuantas se la dirijan de las provincias y de Madrid, á fin de que su trabajo salga lo mas perfecto que sea posible.

El Reino ha oido decir que el Sr. Rios Rosas, embajador de España cerca de la Santa Sede, ha enviado al Gobierno desde Cataluña la dimision de su destino.

Acaban de recibirse en Mogador fuertes sumas pertenecientes á la indemnizacion marroquí, y la fragata *Edelana*, que entró el 22 en la noche en Algeciras, debe haber salido ó saldrá de un momento á otro

para Tánger, desde donde conducirá á Melilla la comision encargada de los nuevos límites de aquel territorio.

Del *Noticiero de Tetuan* del día 21 tomamos las siguientes noticias:

El *Siroco* reinó antes de ayer de un modo que hasta ahora nos era desconocido, la atmósfera colada por una niebla abrasadora, estaba imponente amenazando una terrible tempestad; el calor era sofocante y mayor que el que hemos sentido en ningun día del estio; una presión semejante á la que causa en los pulmones la proximidad de una colosal hoguera, dejaba apenas respirar, la naturaleza toda parecia como los seres animados, agobiada bajo una plancha candente; y hasta los objetos mecánicos anunciaron de antemano la proximidad de este fenómeno, pues en los días anteriores se observó gran irregularidad en los relojes, saltando los muelles de muchos de ellos. El *Simoun* ha debido ser terrible en el gran desierto, pues es una causa inmediata del *Siroco*, dándose equal nombre á las oleadas de arena que se levantan imponentes como un mar enfurecido, á impulso de este terrible viento, que deja sentir sus destructores efectos á distancias considerables.

La compañía lirico drámatica que vá á actuar en el teatro de Isabel II, empezará sus funciones con la preciosa zarzuela *Jugar con Fuego*.

Hemos leído en algunos periódicos que el general Zavala habia venido á Tetuan. Esta noticia es completamente inexacta, acaso el Sr. Marqués de Sierra Bullones piense hacer este viaje, pero hasta hoy no lo ha verificado.

En la noche del viernes último y despues de las siete, hora en que principia para los hebreos la festividad del sábado, se declaró un incendio en el barrio de estos por efecto de haberse

prendido fuego á una estera á la luz de un belon. Tanto los dueños de la casa, como todos los circunstantes de la misma religion permanecian imposibles mirando los progresos de las llamas, porque les está prohibido en sábado toda clase de trabajo, hasta el apagar el fuego si se le quema la casa. Acaso no solo esta, sino el barrio entero hubiese quedado reducido á pavesas, si un sargento del ejército no hubiese entrado animosamente en la casa incendiada consiguiendo despues de algunos esfuerzos extinguir completamente el fuego. Si alguna clase de calma puede llamar la atencion es seguramente la de los Hebreos en el sábado, pues llega hasta el punto que hemos dicho, cosa que seguramente nadie creería á menos de haberla presenciado.

Tres mejoras importantes tiene en proyecto el Ayuntamiento de Valencia: la creacion de cuatro asilos destinados á los niños de los jornaleros, mientras sus padres están dedicados al trabajo; la construcción de la fuente monumental y parterre en la plaza del Principio Alfonso y la edicion lujosa de todas las obras del poeta Asias March.

Han entrado en el puerto de Santander procedentes del extranjero veinte millones, á los cuales hay que añadir otros veinte que vendrán ó tal vez hayan venido por Irún. Estas remesas metálicas influirán en la moderacion de los cambios.

El señor ministro de Estado continúa muy agravado y de mucho peligro. La noche del 23 la pasó poco tranquila.

A las once y media de la mañana del 23 salió de Barcelona para Cartage-

(204)

os imponen como ley, observar las mayores precauciones. Evitad cuidadosamente cualquier esfuerzo, y hasta cualquiera emocion, que podrian neutralizar la benéfica influencia de la naturaleza. Guardad silencio, y sobre todo evitad abandonaros á una desesperacion insensata. ¿Os habiais creído invencible? ¿Habiais olvidado acaso que solo á Dios pertenece la victoria? Rogad al Señor que os conserve la vida, á fin de que tengais tiempo para darle gracias por haberos proporcionado una prueba que no dejará de ser útil á la salvacion de vuestra alma.

Beraudon no respondió; pero un profundo suspiro que exhaló de su oprimido pecho, reveló un sufrimiento imposible de describir. Durante esta conversacion, habiase apresurado Raoullet á preparar una camilla, en la que Beraudon fué colocado y el cortejo tomó el sendero de la Montaña para dirigirse hácia el castillo del caballero de Ardiege, que el peregrino indicó como el sitio mas conveniente para pasar en él la primera noche. Beraudon parecia haber renunciado á su libre albedrio; abrumado bajo el peso de su derrota y de sus torturas físicas, dejaba al peregrino el cuidado de arreglar su marcha.

El regreso de Beraudon á Avensac se efectuó en pequeñas jornadas, y en medio del silencio mas profundo. El buen señor de Beraudon no pudo contener su sorpresa al ver la camilla, junto á la cual iba Raoullet con la mortificacion pintada en el rostro y el buen peregrino apoyado en su báculo.

—¿Qué ha sucedido á mi hijo? exclamó la se-

33

(207)

don, yo te lo suplico, ten piedad de tu alma inmortal, renuncia á ese orgullo que te ha perdido! Piensa en el mal que has hecho en este mundo, donde solo has permanecido un corto número de años, cuenta tus victimas; lloras una derrota, tú, cuya lanza no ha perdonado jamás á nadie! ¿Hablas de honor perdido? Insensato! el honor solo se pierde en las victorias injustas, ¿qué causa meritoria has abrazado en tu vida?

El peregrino, respondió el enfermo, acepto tus ruegos, pero déjame de sermones. Piensa á tu vez en lo que te dije ayer; piensa en la maldicion que pesa sobre mi cabeza. Si, añadió el jóven levantando las manos al cielo, si he olvidado á Dios. Peregrino, haz que mi corazon lo recuerde, pide para mi resignacion y fé.

El peregrino atrajo hácia él dulcemente á Beraudon, cogió sus manos á las que hizo tomar una aptitud suplicante, y le dictó una de esas ardientes invocaciones que se elevan al cielo como el incienso mas dulce que la tierra pueda ofrecer al Creador. El neófito, ya dócil, sentía palpar su corazon, y lágrimas de arrepentimiento iban cercando sus mejillas á medida que el fervor del peregrino se aumentaba. En el momento en que este colocaba en los labios del culpable arrepentido la humilde fórmula por la cual ofrecia á Dios el tributo de sus pruebas pasadas, y venideras, serprendióse Beraudon del cambio que se operaba en su alma. Cayó de sus ojos como una venda, y cuando se levantó el pecador habia desaparecido; la señora Beirana y

(208)

Clementina volvieron á reconocer en él al jóven que tan querido les era. El peregrino dejó el castillo al amanecer del día siguiente no sin haber prometido antes no prolongar su ausencia sino algunos días. Sin embargo, la salud de Beraudon mejoraba de un modo visible, su frente, cargada en otro tiempo de nubes sombrías, se dilataba cada vez mas. En su carácter habia habido tambien un cambio notable, una alegría dulce, una resignacion modesta á la voluntad de la Providencia, hacian desconocido á los ojos de sus padres y de sus amigos, al jóven cuyo carácter inconsistente y caprichoso, les inspirara en otro tiempo tantos sustos é inquietudes.

Sir Thibault de Seguenville regresó de una expedicion, y su primera visita fué para su ahijado Beraudon se humilló ante el buen caballero, al que pidió mas de cien veces perdon por haberse atrevido á justar contra él; sir Thibault se echó á reir, y le estrechó tiernamente contra su pecho. El abad de Clarac no salia ya de Avensac, tanto era lo que se alegraba de los progresos de su jóven primo por el buen camino. El digno sacerdote tenia entonces hácia Beraudon una simpatia casi igual á la especie de terror que en otro tiempo experimentaba al verle. La dicha de esta familia hubiera sido completa, si el ángel de la pila de agua bendita hubiera consentido en dar á sus manos estendidas su primitiva posicion. Pero por muchas horas enteras que sir Beraudon pasaba en contemplacion ante la imagen del santo

na y Cádiz el vapor *Lepanto*, conduciendo caudales.

El domingo no ocurría novedad en Ceuta, Algeciras ni Tetuan.

En las primeras sesiones de las Cortes próximas á reunirse, se presentarán los proyectos de ley sobre quintas, ayuntamientos y gobiernos de provincia.

El 23 se presentó al sub-secretario de Estado el enviado de la república de Venezuela.

El 13 salió para Mogador el señor Echenique á hacerse cargo de algunas sumas que por cuenta de la indemnización de guerra se disponían á entregar los marroquies. El comisionado enviado á Inglaterra por el Sultan para contratar un empréstito con la casa de Rostchild no ha conseguido su objeto, pues esta poderosa casa de banca exige la garantía de un gobierno europeo que abone el compromiso que los moros contraigan. En este caso el emperador de Marruecos trata de gestionar con el gobierno inglés, para que este, á cambio de las fianzas necesarias, garantice el empréstito pedido, á lo cual no se muestra muy propicio lord Palmerston y sus colegas. Tal es el estado en que según nuestras noticias, se halla hoy el asunto de la indemnización; pudiéndose muy bien decir, que el negocio traído entre manos por moros, judíos y protestantes, ofrece hasta ahora muy mal aspecto para los cristianos.

Dice el *Noticiero* de Tetuan: «Con referencia á un moro venido de Tanger hace pocos días, se dice que han llegado últimamente á dicha ciudad 70 mulas cargadas de dinero para efectuar el pago del segundo plazo de la indemnización.»

El emperador de Marruecos ha regalado un hermoso caballo al capitán de navío don Nicolás Carranza, que como comandante del *Isabel II* trajo á Alicante á los embajadores.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 24.—El *Constitutionnel* inserta un artículo que se reputa como ofi-

cial, en que dice que la política francesa en Italia no puede favorecer las anexiones revolucionarias ni las reacciones absolutistas. Deduce que es posible un Congreso para arreglar las cuestiones; y termina diciendo que es de interés europeo la existencia de una Italia organizada y poderosa, y que consagrándolo así la Europa por medio de un acto de su alta jurisdicción, se mostraría tan previsora como justa.

Nápoles 23.—Los garibaldinos han ocupado á Cápua.

Turin 23.—Las tropas de Francisco II han evacuado la ciudad de Cápua, reconcentrándose en Gaeta.

Han sido movilizados cuarenta batallones mas de la Guardia nacional. No cesan los aprestos.

Según el *Times* del día 20, las cartas particulares de Turin hablan del descontento producido por la ocupación de Viterbo y otros puntos de los Estados del Papa por los franceses. Se ha hecho mención de una protesta, pero las cosas no han llegado todavía hasta ese extremo. A pesar de la gran confianza con que Cavour habla de su magnánima aliada la Francia, no es difícil ver que comienzan á suscitarse sospechas de que el juego no va limpio. Con todo, dícese en Paris que se han encargado á las fábricas de Saint-Etienne 50,000 fusiles para el ejército piomontés.

A propósito de los asuntos de Siria publicamos á continuación una correspondencia de la *Patrie*, espedita desde Kab-Illyas el día 3. Dice así:

«Salimos de Beyrouth el 24 de setiembre, y hemos recorrido ya parte de las montañas del Líbano. El general en jefe nos acompaña. En dos días anduvimos 40 kilómetros, gran jornada en atención al clima, á la temperatura y al terreno.»

«Hemos llegado á nuestra primera estación, á una aldea incendiada que se llama Ai-Benet, situada en la cumbre de la montaña.»

Ningun ataque ha ocurrido: el enemigo huía al aproximarnos.

El segundo día emprendimos la marcha á las diez de la mañana, y llegamos á las siete de la tarde, después de una penosa jornada, á Deir-el-Kamar.

No he visto aspecto mas triste que el que presenta esta ciudad, los drusos la han reducido á cenizas; no hay una casa sin destruir, y á cada paso se tropieza con cadáveres.

En una iglesia arrasada por las llamas hemos visto 500 ó 600 cadáveres poco más ó menos, horriblemente mutilados, notándose en todos huellas de haber padecido cruel tortura.

Dos días estuvimos en tan horroroso sitio: continuamos luego por la montaña, habiendo llegado á un lugar magnífico conocido por el Barouk, en donde permanecemos hasta la mañana siguiente.

En marcha todo aquel día, atravesando las mas elevadas montañas del Líbano, nos detuvimos cerca de un pueblo situado al pié del monte del Líbano denominado Tjob-Djeb.

Profunda admiración nos causa la energía que el general en jefe desplega y el ardor que comunica á los soldados. Es de temer que no se vea secundado en la ejecución de sus planes, y que solamente pueda contar con la cooperación directa de las fuerzas francesas.

Permanecemos dos días en Tjob Djeb, y ayer llegamos á Kab-Illyas, situado en una llanura, hallándonos en la actualidad á igual distancia de Beyrouth que de Damaco. Ignoramos á que punto iremos: el General en jefe nada deja traslucir de su plan, y ninguno de nosotros sabe á que atenerse.

El estado sanitario es excelente, y no hemos tenido un solo enfermo desde que emprendimos el movimiento, reinando la mejor armonía entre todos, zúavos, spahis, cazadores de Africa é infantería.»

Se lee en la *Gaceta Militar* de Turin: «Se nos asegura que en el momento que haga su entrada en Nápoles Victor Manuel, Garibaldi saldrá á su encuentro, y el Rey tenderá la mano saludándole con el título de mariscal. Al mismo tiempo, serán tambien creados mariscales los generales Fanti, Lamarmora, Sonnaz y Cialdini.»

Según noticias de Constantinopla del 8, entró la vispera en el Bósforo, habiéndolo tomado práctico en Kavac, el buque del Estado *Beyrouth*, llevando á su bordo á S. A. el Príncipe Alejandro Juan, Hospodar de los Principados de Moldavia y Valaquia.

Por la mañana, acompañado el Príncipe de Kiamil-Bey, Introdutor de Embajadores, y seguido de una brillante escolta, desembarcó delante del Palacio de Emirghian, cuya residencia se hallaba preparada para hospedar á S. A. du-

rante su permanencia en la capital de Turquía.

A las doce del día, Savfet-Effendi, Ministro de Negocios extranjeros, se presentó al Príncipe Alejandro Juan para saludarle en nombre de la Sublime Puerta.

El *Dirio de Constantinopla* del 10 anuncia que S. A. el citado Príncipe fué recibido el 7 en audiencia solemne por S. M. Imperial el Sultan en el Palacio de Delma-Raktche.

Segun una correspondencia de Paris, el emperador Napoleon ha dirigido otra carta autógrafa al Czar en contestación á la de Alejandro II que con mucha frialdad y en términos poco explícitos y categóricos le dirigia la invitación de asistir á Varsovia. Esta carta del emperador Napoleon, concebida en términos sumamente pacíficos y que envuelve seguridades muy tranquilizadoras para la Europa, ha producido una excelente impresión en la corte de Rusia, y aun en el ánimo de la emperatriz viuda que, como ya se sabe, es muy opuesta á la política francesa.

La *Opinion* de Turin desmiente en términos formales la remisión de un *Memorandum* del conde de Cavour á las cortes extranjeras con objeto de justificar la entrada de los piomonteses en el reino de Nápoles. Seméjante nota, dice dicho periódico semi-oficial, era completamente inútil, puesto que el manifiesto del Rey á los pueblos de la Italia meridional desarrolla estensamente los motivos que dictaron su conducta en las presentes circunstancias.

Son formidables los aprestos de guerra que el Austria hace en el Véneto. Todas las noches llegan á la estación de Casarsa sesenta ú ochenta wagones cargados de tropas, que se escalonan á lo largo de la costa, desde Grado hasta las bocas de Piava. Por todas partes se levantan nuevas baterías, se cierran los canales y se construyen fortificaciones. Como medida de precaución, las tropas húngaras son enviadas á Polonia y las provincias alemanas, y en Italia solo se dejan los polacos, sirios y croatas. Los oficiales hablan de entrar muy en breve en Roma y Milan.

El *Times* ha recibido de su correspondencia la correspondencia siguiente, fechada en Pe-tang (China) el nueve de Agosto.

(209)

protector de la casa de Faudas, todo era en vano. El buen señor se desconsolaba.

—¿Qué haremos? decía de vez en cuando al abad de Clarac y al P. Andrea: respecto á mi penitencia, ya he cumplido el voto que hice con motivo de la muerte de sir Walter de Tracy, cuya muerte no tengo que echarme en cara ciertamente. En cuanto á mi hijo, no se puede negar que su conversión es completa, y sin embargo, el cielo parece que no nos ha perdonado ni á él ni á mi. ¿Qué puede exigir de mi la Justicia divina?

—Primo mio, respondió el reverendo abad, no os corregireis nunca de esa impaciencia que os induce á murmurar contra la mano que os castiga?

El pobre sir Beraud aceptaba con aire confuso las reconveniones á que lo esponía continuamente la impetuosidad de su carácter.

—¡Ah! dijo un día á la pobre Clementina, vos, mi querida niña, que el cielo exige un sacrificio al cual le costará mucho trabajo á Beraudon el resolverse, y tal vez obrarais cuerdamente, vos cuya influencia es tan grande como su ánimo, en irle preparando poco á poco.

—¿Qué queréis decir, y de qué se trata, señor? preguntó la jóven algo inquieta.

—¡Ah! exclamó el caballero, ¿no veis que el cielo exige que Beraudon se consagre enteramente á él, y que solo le conceda el perdón á ese precio? En una palabra, tratad de hacer comprender á mi pobre hijo que el claustro es hoy su único recurso.

(206)

carle una queja. Parecía que habia hecho voto de mudismo, porque ni las instancias de su madre, ni los ruegos de Clementina, pudieron decirle á romper su feroz silencio. En los instantes en que se orea solo, exhalaba su pecho profundos suspiros. El peregrino no lo dejaba ni de noche ni de día, prodigándole los mas tiernos cuidados; pero el enfermo apenas parecia notar su presencia.

Así pasaron dos meses; Beraudon empezaba á recuperar las fuerzas, y aun procuraba dar algunos paseos, apoyado en el brazo de Raoulet. La cura física del jóven iba lentamente, pero no retrocedía; solo su espíritu era el que no podia adelantar.

El peregrino se presentó á él una tarde, y arrodillándose á la cabecera de su lecho le dijo:

—Beraudon, desde el día de tu derrota, no has hecho oración alguna, y sin embargo Dios te ha conservado la vida.

—¿De qué sirve la vida cuando se ha perdido el honor? respondió el jóven en voz baja.

—¿De qué? replicó el peregrino: ¿hombre orgulloso? pregunta tambien de qué sirve el arrepentimiento. Blasfema de ese Dios, cuya bondad inagotable se ha de ablandar por las lágrimas de una madre, de un padre, de una hermana, horrorizados de tu endurecimiento! ¡Ay! yo he rogado por tí á fin de que te fuese concedido tiempo para arrepentirte, pero veo que la celestial clemencia está á punto de cansarse, y que te queda muy poco tiempo. Berau-

(205)

ñora de Avenac, que apareció en el puente levadizo en el momento en que aquellos iban entrando.

—¿Está herido mi hermano? preguntó la dulce voz de Real, mientras que el P. Andrea, provisto de su estuche de cirujano, se apresuraba á entreabrir las cortinas de la camilla.

Lo que sufrió en aquel momento el impetuoso Beraudon, no puede describirse. El orgullo herido, la vergüenza de la derrota, y la rabia concentrada que rugía sordamente en el fondo de su alma, triunfaron de su estado de debilidad. Sus cejas se contrajeron, crispáronse sus manos, y sus labios murmuraron una furiosa exclamación; pero este esfuerzo acabó de agotar sus fuerzas. Echó hácia atrás la cabeza, y volvió á desmayarse. Entonces se apresuraron á trasladarlo á un lecho, y sus amigos se agruparon en silencio al rededor de su cama, mientras que el P. Andrea se esforzaba en hacerle volver en sí por medio de una enérgica sangría.

Algunos instantes después de la llegada de Beraudon, oyóse un ruido de caballos anunciando la llegada de la señora de Montlonis. Clementina, pálida y temblorosa, no se atrevía á preguntar al buen capellan, cuyos movimientos seguía sin embargo con marcada inquietud. El peregrino se acercó á ella, y le dijo en voz baja esta sencilla palabra: «Esperad!» La jóven levantó entonces la cabeza, y pareció mas tranquila.

La convalecencia de Beraudon fué larga; sus sufrimientos no llegaron sin embargo á arran-

«A las diez hemos pasado por la ciudad de Pe-tang, dirigiéndonos á los fuertes. La entrada del que está situada al sur, á pesar de hallarse cerrada, ha resistido apenas á los disparos de nuestros tiradores. Estaba abandonado, y solo habia en las troneras seis cañones de madera. El chino que nos acompañaba nos hizo observar que el suelo estaba minado, indicándonos los puntos en donde se habian colocado las máquinas infernales.

«Al día siguiente los zapadores franceses vaciaron las cuatro minas que se hallaron.

«El fuerte meridional de Pe-tang, en donde estamos, se compone de dos espaldones unidos por una cortina, y protegidos por un muro aspillerado de insignificante resistencia. El del Norte es muy semejante al anterior, y puede contener once cañones, que fueron trasladados poco ántes del ataque del Pei-ho el año anterior á un punto denominado Shwang-Kiang, á 12 millas de Tieng-tsin, en donde parece que se ha formado un campo atrincherado. En su cuerpo de guardia se ha encontrado un documento, por el cual consta que la guarnicion se componía de 504 hombres, incluyendo en este número los destacamentos de varios puestos secundarios. En los enunciados fuertes habia 327 hombres, que se marcharon á la aproximacion de los aliados.

«Desde el bastion setentrional, Sir Hope Grant y el general de Montauban han reconocido el pais inmediato, que ofrece un aspecto triste. Al Este la mar y la embocadura del rio con sus bancos de fango; al Norte, Sur y Oeste un pantano que se estiende en todas direcciones, sin que se observen indicios de vegetacion en seis millas de circunferencia. Solo habia un camino, y fué necesario desgraciadamente ocupar la ciudad y alojar las tropas en la ciudad.

«Pe tang se halla dividida por una gran calle situada hacia el centro, habiéndose convenido en ocupar la parte setentrional por los franceses y la del sur por los ingleses.

«En un instante se vieron 50.000 individuos sin casas ni asilo. Mujeres con niños en brazos, jóvenes y ancianos corrian por las calles arrojados de casa en casa sin poder refugiarse en ninguna parte. Afortunadamente algunos desgraciados se han podido salvar trasladándose en juncos á las poblaciones inmediatas. Gran parte de la ciudad habia sido ocupada por las tropas y los coolies, y habiendo encargado á los últimos de recoger forraje y agua, lo verificaron de tal manera, que en 24 horas todas las casas habian sido allanadas. Efectuóse en seguida una espantosa escena de pillaje, en la cual, segun los mismos chinos, los coolies agregados á los dos ejércitos han causado las nueve décimas partes del daño.

«Sir Hope Grant se hallaba á bordo del *Coromandel* con el Almirante, preparándose á recorrer el rio con el objeto de practicar un reconocimiento cuando tuvo noticia de lo ocurrido. Inmediatamente envió al Mayor Lowe, Ayudante de Campo militar del Almirante, con órdenes severas disponiendo que todo soldado inglés ó coolie agregado al cuerpo de ejército que se entregase al que saqueó en las calles ó casas, fuera puesto á disposicion del Capitan Usher, Mariscal preboste, y rigurosamente castigado.

«El capitan Usher ejecutó con exactitud las órdenes de Sir Hope Grant, habiéndose conseguido poner término á aquellos excesos.»

En una correspondencia de Roma, despues de asegurar que el Papa estaba haciendo sus preparativos de viaje, se refiere que una persona le indicó que quizás no le dejarían salir de Roma los franceses. «Tengo previsto el caso, di-

cen que contestó el Papa, y á la menor señal de violencia enviaré todas mis facultades á un pais extranjero, y los franceses verán que no detienen al Papa, sino á la persona del clérigo Juan Mastai»

Gaceta.

—TEATRO.—Con el mayor gusto vemos que la Empresa se afana por presentar producciones nuevas en este teatro; y tambien nos complace sobremanera el esmero con que se ensayan y lo bien que se ponen en escena. Las compañías dramáticas y coreográficas son buenas: la estacion favorable para ir al teatro: los precios al alcance de todas las fortunas; y sin embargo, la concurrencia, especialmente á palcos y plateas, es harto escasa. ¿En qué consiste esto? Confesamos francamente que no lo sabemos.

—CANDIDATURA.—Se nos ha remitido para su insercion en el *Diario* la siguiente, que varios electores del distrito de la Catedral han formado para la próxima eleccion de Concejales en el mismo.

Don Rafael Barbudo y Vergel, labrador y propietario.

Don Domingo Sanchez, id.

Don Juan Bautista Aguilar, propietario y administrador del señor marqués de Villaseca.

Don Juan José Ortiz, veterinario y propietario.

—ERA DE ESPERAR.—Se está reparando el tejado de la fila de bovedillas que hay á la izquierda de la entrada al cementerio de la Salud. La pésima construccion de aquellas obras produjo el hundimiento de parte de aquel tejado.

—ESTO ANDA MAL.—Hace mas de un mes que, contra lo que era de esperar, nos vimos abandonados por el calor, invadidos por el frio, y en la necesidad de recurrir á los gabanes, despojos del invierno anterior. Hace pocos dias que por el contrario, cuando todos esperábamos llegase el momento de abrigarnos, porque así debe suceder, nos vemos precisados á aligerar de ropa, lo cual no nos impide andar como en verano. Ahora bien; ¿en qué vendrá á parar este trastorno? Probablemente en agua. Así sea y pronto. Ante todo la salud.

—SUPPLICIO HORRIBLE.—Unos cuantos amigos se reunieron antes de ayer para deliberar acerca de la pena que deberían imponer á cierto *cofrade* en castigo de una falta de lesa amistad. Pensóse en hacerle viajar por los caminos vecinales de la provincia: alguno creyó que seria un cruel castigo afeitarlo en seco: cual optó porque se le vacunase; este por que no comiera hasta que se concluyese la obra del murallon; aquel porque no bebiese hasta tanto que se estableciese el alumbrado de gas: el uno porque se le desollase; el otro porque se le asentase; todos por que se le estrangulase, se le aplastase, se le demoliere, se le pulverizase, se le volatilizase, y... se le aplicasen sanguijuelas. Por último, se decidió que lo mas atroz, lo mas inhumano y lo mas, mas, mas... debia ser alquilar un carruaje; introducir en él al delincuente, entregarle gratis y encendida una pañetela de las que en los estancos suplen la falta de los cigarros de á diez maravedis, y obligarle á consumirla, paseando dentro del vehículo por las calles de la ciudad.

Hizose así en efecto, y el resultado fué funesto y terrible como pensaron: pues há dos noches que el infeliz padece de convulsiones.

—PETICION DE DAMA.—Con motivo

de haberse publicado una gaceta en que se decia, que uno que se casó con dos mujeres, alegaba en su defensa que cuando tenia una la incomodaba y que cuando tuvo dos incomodándose una á otra le dejaban en paz, nos suplica una señora que hagamos presente que no se crea infalible ese remedio, porque podria suceder que en vez de incomodarse una á otra, se dedicasen las dos á incomodarle á él.

—ESTADISTICA CRIMINAL TAURÓMACA.—Número de cogidas en el presente año: Un banderillero en Sevilla, al dar el quiebro.—Villaviciosa, una cornada en el brazo.—Velo, dos costillas hundidas.—Barrambio al dar un quiebro, un pié dislocado.—Muñiz al dar el quiebro en Córdoba una cornada en el mulo izquierdo y un hueso fuera de su sitio en el hombro.—Cortés, un brazo roto.—Mañoz, en Salamanca, el ante brazo partido.—Ortiz, en Zaragoza, un puntazo en un pié.—Ponce, en Valencia, una cogida sin novedad el mismo, otra en Bilbao.—Dominguez, una en Sevilla, otra en Bilbao, y otra en Salamanca.—Casas, una en San Sebastian, y otra en Madrid.—Pepe fue cogido en Madrid, sin novedad.—El Tato, un puntazo debajo del brazo derecho, en Castellon de la Plana.—Cúchares, una cogida en Palencia.—Casas, una cornada en Madrid.—Ponce, un puntazo en id.—El Tato, otra cogida en Madrid, sin novedad.—Total, veinte y una, de las cuales les deseo á todos salud y vida.

—MAÑANA.—Se subasta en Montilla el arriendo por 1861 de los derechos de consumo de aquella ciudad.

—CARNES.—Hé aquí el precio medio que han tenido en esta provincia durante la segunda quincena del mes anterior: libra de la de vaca 2 rs. y 21 cénts. de carnero 1 y 96, de tocino 5 y 71.

—NO LOS CONOZCO.—Publicamos á continuación las señas de los cinco ladrones, que como dijimos anteayer, habian cometido un robo en el sitio llamado *Cruz de Rivero* á un vecino de Cabra.

Tres de ellos á pié, vestidos con ropa corta y dos con pantalones tela de verano y montados en una jaca negra, con los pies blancos y todos ellos jóvenes como de 20 á 24 años y estatura mediana á escepcion de uno que era alto y delgado.

—VOY Á ESCRIBIR DE GUSTOS.—Ya que repite la gente y de un modo muy frecuente de gusto no hay nada escrito, diré el mio francamente, que el ser franco no es delito.

Tengo yo un gusto especial, y diré el gusto que gusto, gusto tan original, que no me origina mal, y me gusta por lo justo.

Me gusta que la muger nunca olvide su decoro, que cifre en él su placer, y le halle de mas valer, que vale del mundo el oro.

Que sea trabajadora y de mucha reflexion y en nada murmuradora, y alabe al Dios de Sion al ver la luz de la aurora.

Y cuando llegue á jurar amor con solicitud, no vaya el oro á buscar. Y solo llegue á premiar el talento y la virtud.

Me gusta el padre amoroso que con afan muy prolijo, enseña á ser generoso, trabajador, virtuoso y buen patriota á su hijo.

Me gusta el hombre sincero que al pobre presta dinero y no le lleva interés, porque una baja es, ser con el pobre usurero.

Me gusta al que está abatido y sin razon perseguido darle con afan la mano, porque es bello y muy cristiano consolar al afligido.

—Me gustan y es la verdad, sin cau-

sar á nadie agravios, los hombres sin vanidad, que no tienen en los labios como algunos la amistad.

Me gusta si, que el esposo no maltrate á su muger, porque eso es «ignominioso», y la enseña cariñoso, á ser prudente y «querer.»

Me gusta que la verdad triunfe siempre del error, la virtud de la impiedad, la nobleza y el honor del vicio y la falsedad.

Y me gustaria una cosa entre los gustos mas puros, original y espantosa: una muchacha preciosa con veinte ó treinta mil duros.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *Stos. Vicente, Sabina y Cristóbal, mártires de Avila.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Francisco.

—Mañana á las 9 tendrá lugar en la iglesia de la Fuen-santa una solemne funcion á Nra. Sra. custeada por una devota, predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, beneficiado de la Sta. Iglesia.

—Cuarto día de novena á S. Rafael en su iglesia, á las oraciones.

—Séptimo día de novena de accion de gracias á la Virgen de la Alegria en la hermita de este nombre, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 25 de octubre.—3 por 100 consolidado á 48,60, el diferido á 40,60 --Deuda del personal 17,35.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 25 de octubre de 1860, á igual hora del 26 del mismo.

Trigo.—Fanegas 219 desde 52 á 54 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 65, id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—GRANADA 25. Alhondiga. Trigo de 55 á 64. Cebada de 35 á 39. Habas de 52 á 54. Aceite de 67 á 68.

—JAEN 25. Trigo de 50 á 57. Cebada de 28 á 29. Habas de 44 á 48. Aceite de 57 á 65.

—SEVILLA 26 de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 66. Cebada de 35 á 35. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 52 á 61. Cebada de 33 á 34. Aceite en la Calzada de 00 á 61: para el consumo á 00.

—MÁLAGA 18.—Trigo de 52 á 72. Cebada de 36 á 37. Habas de 54 á 56. Aceite de 58 á 60.

—JEREZ 25. Trigo de 57 á 63. Cebada de 55 á 37. Habas de 49 á 53.

ULTIMA HORA

Madrid 25 á las 5 y 30 minutos de la tarde.

Han anunciado una interpelacion sobre relaciones estrangeras, Galiano en el Senado y Bahamonde en el Congreso. El gobierno manifestó dispuesto á contestar en el acto á los interpelantes y estos pidieron aplazamiento.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días:
 De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.
 De Sevilla á las 9 y 14 de la noche y á las 12 y 14 de la tarde.
 De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.
 De Málaga á las 5 de la tarde.
 De Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.
Salen de Córdoba todos los días:
 Para Madrid á las 11 de la noche.
 Para Sevilla á las 1 y 30 minutos de la noche y á las 5 de la tarde.
 Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.
 Para Málaga á la una de la madrugada.
 Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.

Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes.

La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para verificar cartas.

De 11 á 2 de la tarde, en su despacho.

Diligencias.

SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los días á las 2 y 15 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

POSTAS GENERALES.—Entran los días 17, 20, 23, 26 y 29 y salen para dicho punto á las 10 y 12 de la noche dos días después de su llegada. Precios de los asientos. Berlina 280 rs. Interior 260. Rotonda 240. Imperial 230. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de Rizzi.

NORTE Y MEDIO-DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días impares y salen para dicho punto los días pares á la una de la tarde.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	240
Cupé.	150	230

Su despacho calle Ambrosio de Morales número 3, frente á la fonda de Rizzi.

LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los días impares á la una del día y llegan de dicho punto los días pares entre 3 y 4 de la tarde.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berona.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	240
Cupé.	150	230

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

LA CORDOBESA.—Sale para Madrid todos los días entre una y dos de la tarde y entra también todos los días entre tres y cuatro de la misma.

DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los días pares á la una de la tarde; y entran de dichos puntos los días impares entre 4 y 5 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los días á las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 ho-

ras, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—LA VOZ DE LOS AYUNTAMIENTOS. Periódico de administración, intereses municipales, de justicia local y conocimientos útiles. Se publica ocho veces al mes en 16 páginas, casi folio, á dos columnas de letra compacta. Regala al mes 64 páginas de las MIL Y UNA NOCHES, y todas las publicadas hasta ahora, á los que se suscriban inmediatamente.

Inserta íntegra la parte legislativa. En cada número da una sección de procedimientos industriales fáciles de explotar, y conocimientos útiles de una importancia extraordinaria y artículos prácticos para los juzgados de paz y Ayuntamientos sobre todos los servicios que deben prestar, procurando que la oportunidad sea tan grande que llega el número á las municipalidades en los mismos días, en que se están ocupando de los servicios de que habla el periódico.

Es este de tanta importancia, que varios señores gobernadores de provincia lo han recomendado de oficio y muchos han autorizado á los Ayuntamientos para que incluyan el importe de la suscripción en sus respectivos presupuestos con los cuatro últimos meses de este año, y primeros del inmediato, y como una de las partidas del capítulo primero donde dice suscripciones autorizadas en el presupuesto adicional de 1861.

Con los números de 4 meses se forma un tomo que se paga adelantado: cuesta 30 rs. suscribiéndose directamente: 32, por medio de los corresponsales y remitiendo sellos 65 de cuatro cuartos. Puede pagarse en dos plazos de 16 y 18 rs. Después de publicado, cuesta el tomo 50 rs., y 60 por medio de corresponsal.

Madrid: Preciados 53. Córdoba corresponsal D. José Francisco de Triasobares, S. Bartolomé 27. 4-1

—VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace **SESENTA AÑOS**, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocóndria y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejía y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio, y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacconnet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa. Botica de San Pablo.

—SUBASTA. A las once de la mañana del miércoles 31 del presente mes de octubre, se han de subastar en la sala de juntas de las Escuelas Pías de esta ciudad, los pinos quemados en el Barranco de los Carneros en la suerte de Mayorgas del lugar del Rosal. Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran interesarse en su adquisición. 4-1

Rob Boyveau Lafiteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR; es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St. Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas o rebeldes a mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

Herpes.	Tumores blancos.	Hidropesía.
Gota.	Asmas nerviosas.	Mal de piedra.
Catarros de la vejiga.	Úlceras.	Sífilis.
Pálidez.	Sarna degenerada.	Gastro-enteritis.
Abcesos.	Reumatismos.	Escarfulas.
Marasmo.	Hipocondría.	Escorbuto.

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ESIRANJERA, CALLE MADRID NUM. 10. Precios por menor 10 rs., 25 rs., 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Autorizada por el Gobierno de S. M.

Se invierten las entregas de los suscritores en títulos del 3 por 100 diferido. Creación de capitales, pensiones, dotes y rentas. Redención del servicio de las armas. Depósito de los títulos en el Banco de España. Garantías primitivas consignadas en los estatutos. Puede cualquiera suscribirse de manera que en ningún caso pierda el capital impuesto. Esta sociedad es de todas las de su clase la que cobra menos por derechos de Administración. Estambién la única que permite al suscriptor retirarse sin necesidad de aguardar la época de liquidación quinquenal. La oficina de inspección de esta provincia está á cargo de don Vicente Muñoz, situada esta en la plazuela de las Tendillas núm. 12, en esta capital de Córdoba, donde podrán presentarse las personas que deseen prospectos, enterándose de todos los pormenores por si gustan inscribirse en tan benéfica sociedad.

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto y escuela de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, calle de San Fernando núm. 34.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorté incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 213, en París.

No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta.

Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarros, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el más eficaz de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 á París.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconnet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

—NOVENA DE SAN RAFAEL. Se vende en la imprenta de D. Fausto García Tena á 6 cuartos cada una y por docena á 4 rs. 8-7

—INTERESANTE. Por indicación de los muchos parroquianos con que cuenta la fábrica de cera de los sucesores de D. Manuel Alonso Perez, han comisionado para su elaboración á el entendido maestro D. Francisco Serrano, reuniendo una partida de cera labrada de todos tamaños, se espenderá un real menos que los precios establecidos, sin perjuicio de hacer mas baja á los que necesitan partida de arrobos: se admiten renuevos y se alquilan ceros á un precio convencional, y compran toda la cera vieja y amarilla que se presente. Droguería alta, calle Arco Real, núm. 50. 6-3

—MANTECA FRESCA. En el almacén de la Espartería, frente á la lo-

teria, se ha recibido de Hamburgo y de las acreditadas fabricas de Fijon conocidas por de Fil, á precios muy arreglados. 4-1

CAJA DE SEGUROS.

SEGUROS MÚTUOS DE QUINTAS.

ASOCIACION UNIVERSAL

para redimir el servicio de las armas,

AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

Se admiten suscripciones para el próximo sorteo en Madrid, en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8. Establecimiento de Mellado, por conducto de los representantes y agentes de la Caja ó directamente enviando el tra del importe.

Cada uno paga lo que puede ó lo que quiere, y el importe de lo que todos pagaron se reparte entre aquellos á quienes toca la suerte de soldado, en el ejército activo ó en la reserva, en proporción á la cantidad que impusieron. Los que se suscriben por la suma de 5,600 rs., reciben OCHO MIL REALES en el acto de ser declarados soldados.

Los prospectos se dan gratis en los puntos que se suscribe, y se remiten de la misma manera á todo el que los solicita.

—HALLAZGO. En la calle de las Cabezas se ha encontrado perdido un botón con una esmeralda. La persona á quien correspondía puede acudir para recibirlo, dando las señas, á la calle de los Letrados núm. 8.

—ALMONEDA. En la plazuela de las Cañas núm. 44 la hay de varios muebles. 4-1

TEATRO.

10.ª función de abono.

El drama en 3 actos nominado:

El rey loco.

Se ejecutará por el cuerpo coreográfico el paso español:

La noche buena en Valencia.

Dando fin con un divertido fin de fiesta.

A las 7 1/2.

A 3 rs.